



Impuls Schule Steyr

Evangelische Tagesschule für ganzheitliches Lernen

Albert-Lortzing-Straße 19

4400 Steyr

☎ 0676/46 246 99

✉ kontakt@impulsschule.at

## Kurzinformation

### Neue Evangelische Ganztageschule wird in Steyr gegründet!

Die **Impuls Schule Steyr – Evangelische Tagesschule für ganzheitliches Lernen** öffnet als private Volks- und Hauptschule mit Beginn des Schuljahres 2011/2012 in den früheren Räumlichkeiten der Evangelischen Kirche in Münichholz, Albert Lortzing Straße 19, 4400 Steyr, ihre Pforten für die Schulkinder.

Im Namen spiegeln sich gleich zwei Wesensmerkmale der Schule wieder: „Im Puls“ – also mitten im Leben und „Impuls“ für Eltern, Lehrer und Schulen der ganzen Region.

Die Schulleiterin und Hauptschulpädagogin Astrid Thurner und die Sonderpädagogin Isabella Hanischläger freuen sich bereits auf einen abwechslungsreichen reformpädagogischen Unterricht mit vielen Entfaltungsmöglichkeiten für die Kinder der ersten jahrgangsübergreifenden Integrationsklasse. In dieser ersten Schulklasse werden Kinder der 4. Schulstufe Volksschule bis zur 6. Schulstufe Hauptschule(HS) gemeinsam unterrichtet. Die anderen beiden Integrationsklassen für die Jüngeren (1. – 3. Schulstufe) und Älteren (7. und 8. Schulstufe) werden nächstes Jahr dazukommen. Dann werden auch Lehrer von allgemeinbildenden (AHS) bzw. berufsbildenden höheren Schulen das Pädagogen - Team der Impuls Schule Steyr verstärken.

In den jahrgangsübergreifenden Integrationsklassen lernen jüngere Schüler auch von den Älteren und bei den Älteren vertieft sich ihr Wissen indem sie sich selbst die Dinge besonders nachhaltig merken, die sie auch den Jüngeren erklären können. Diese Unterrichtsform wird an reformpädagogischen Vorbildschulen wie z.B. der Laborschule Bielefeld seit Jahrzehnten erfolgreich angewendet.

Schwerpunkt der ImpulsSchule Steyr ist der individuelle Unterricht. Dadurch werden die Schüler ausgehend von ihrem jeweiligen Kenntnisstand gezielt gefördert und beim Erreichen der nächsten Lernziele vom Lehrerteam optimal unterstützt. Jeder Schüler wird also speziell angeleitet sein Bestes zu leisten. Durch die

Ganztageschulform von 8:00 Uhr bis 16:00 Uhr ist mehr Zeit für individuelle Förderung vorhanden.

In der Betreuungszeit zwischen den Unterrichtseinheiten stehen viele Gruppenaktivitäten auf dem Programm. Der große Schulgarten ist dazu bestens geeignet.

Die ImPuls Schule Steyr ist offen für Angehörige anderer christlicher Kirchen, anderer Religionen und für religiös nicht gebundene Menschen. Die bekannten christlichen Werte wie Toleranz, Achtung vor den Mitmenschen und der Umwelt sowie das Verantwortungsbewusstsein im täglichen Miteinander sollen vermittelt und gefördert werden. Eine Schulseelsorgerin steht den Kindern, den Lehrerinnen und den Eltern zur Verfügung und wird die Schule geistlich begleiten.

Eine Trennung der Kinder in Leistungsgruppen wie an herkömmlichen Hauptschulen gibt es nicht. Die Leistungsbeurteilung erfolgt bis zur 7. Schulstufe ausschließlich mittels Portfolios und verbaler Beurteilung. Diese Art der individuellen Beurteilung wurde bereits in öffentlichen Schulversuch erfolgreich durchgeführt. Traditionelle Ziffernnoten kommen nur im Abschlusszeugnis bzw. wenn nötig bei Schulabgang, gemeinsam mit dem individuellen Leistungsprofil zur Anwendung. Alle Kinder steigen unabhängig von ihrer Beurteilung jeweils in die nächste Schulstufe auf und erfahren dem individuellen Unterricht entsprechend optimale Förderung. Jene Gegenstände die nach dem AHS-Lehrplan nicht positiv beurteilt werden können, werden mit entsprechendem Vermerk nach dem HS-Lehrplan beurteilt.

Schulträger ist der „Evangelische Verein für ganzheitliches Lernen Steyr“. Die Schulerhaltung und Ausstattung wird durch monatliches Schulgeld von 250 Euro pro Kind finanziert.